
宁波美诺华药业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

 

投资者关系活动类别 

 

√特定对象调研 □分析师会议 

 
□媒体采访 □业绩说明会 

 

□新闻发布会 □路演活动 

 
□现场参观 

 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

海通证券、海通国际、中泰证券、方正证券、中金公司、兴业证券、

国泰君安、中信建投、信达证券、高毅资产、诺安基金、中泰资管、

中信资管、中加基金、安信基金、人保资产、华融证券股份有限公

司（自营）、源乘投资、杭州卓财投资管理合伙企业、瀚伦投资、

优益增 

时间 2022年10月28日 

地点、形式 电话会议 

上市公司接待人员姓名 董事会秘书：应高峰，投资者关系总监：史艳丽 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

Q：原料药中间体、CDMO和制剂，前三季度三大板块各自增速和主要

增长原因？ 

A：API板块前三季度实现个位数增长，结合原料药行业大环境以及

国内外疫情相对紧张，公司原料药业务增速在原料药行业里处于相

对稳健。CDMO业务实现一倍以上增速，受益于公司抓住新冠疫情后，

全球产能相对紧缺的机会，公司对突发业务实现快速交付。制剂业

务板块实现了较快增长，2020年末至今，累计有多个制剂品种获批，

未来制剂品种将持续增加，但是考虑到公司第一批制剂品种领域属

于慢病领域，相对受到国内的疫情影响较大，后续力争更高的增长。 

单三季度情况看，各业务板块发货节奏与上半年存在差异。上半年

是CDMO和制剂业务对整体收入增速贡献较多，上半年API业务相对承

压，但三季度API业务从上半年的下滑到现在的正增长。 

 



Q：和默沙东战略合作的最新进展？ 

A：去年签约落地以后，进展比较顺利，跟国际上其他的战略合作伙

伴相比，我们在项目落地后的推进节奏，还是得到大客户的认可，

按照原定计划稳定推进。 

去年签约落地公告了九个品种，第一批品种的技术转移正在顺利进

行，匹配生产线商业化的要求，预计2023年以后开始商业化订单交

付。 

 

Q：默沙东的产能大概占我们产能的多少？ 

A：产能情况，宣美一期部分产能预留给默沙东，未来二期产能中，

也有一部分产能预留给默沙东持续推进战略合作。 

 

Q：单三季度毛利率的波动原因，是因为原材料采购价格成本的原

因？  

A：季度间的毛利率波动还是和三大业务板块的收入占比有关，主要

是收入结构变化引起毛利率的变化。公司往年整体毛利率在

35%—40%左右，希望未来通过降本增效，不断提升研发效率等措施

提升毛利率。 

 

Q：原材料价格的拐点？ 

A：Q3环比Q2，部分原材料价格有一些下降趋势，部分原材料进口也

受人民币贬值影响，有一些价格波动，总体价格比较稳定，Q3变化

不是特别大。至于拐点，大宗原材料价格本身波动就比较大，特色

原料价格相对稳定。 

美诺华的三大生产基地，整个原材料的采购是集团的统一集采模式，

会选三五家供应商，分配给三个生产基地进行集采，内部有比价，

保证原材料价格采购比较稳定，同时价格比单一生产基地采购具备

优势，多个供应商也可以保证不断货的影响，这是公司内部的采购

体系。 

 

Q：今年下半年产能投产的进度如何？ 

A：浙江美诺华东扩，安徽美诺华北扩，两个旧生产基地的新增产能，

预计今年会新增1000吨左右，实际投产会有一个爬坡过程，我们预

计可能是今年下半年到明年一季度逐步分阶段投入使用。 



所涉及产品，一部分用于传统特色原料业务，另一部分基于在宣城

美诺华CDMO生产基地的经验，应对市场不断的创新药项目合作需求，

我们也有一部分产能匹配CDMO项目，我们也增加了多功能模块的车

间。 

 

Q：CDMO这边大订单的情况？默沙东第一批品种何时能达到满产状

态？ 

A：第一批的9个商业化品种，宣美预留的产能基本上能够满足，有

可能要用到二期新产能，产能我们还是比较有信心的，产能不是问

题。 

 

Q：默沙东的订单交付周期如何？ 

A：这种战略合作伙伴的商业化订单不是按季度交付的，大客户一般

是会按照年度进行订单匹配，具体的商业化订单的量需要等到2023

年下半年会比较明朗，现在是属于技术转移完成后在进行工艺验证，

生产线已经匹配好了。 

 

Q：现在其他的海外大客户的进展。拓展或者说拿新订单的一个情况

进展？ 

A：我们欧洲有核心的BD团队，包括日韩也成立了BD团队，以及东南

亚市场，目前德国有个非常大的客户在积极推进商业化产品的合作，

由于和客户签署了保密协议，等到合作落地后，会进一步交流。 

 

Q：原料药里的新品种有哪些？ 

A：新产品的布局在官网上都有展示了，现在新产品的布局已经是中

欧两条路径，不单单是欧洲市场进行布局。接下来沙班类，列汀类、

列净类等原研药物专利到期，这些大品种公司都有布局。API在原研

到期后都会有一个很大的放量。 

 

Q：宣美并表和燎原出表的时间？ 

A：宣美已经三季度并表了，燎原的话应该是到四季度，因为我们今

年是在十月中下旬开始公告，所以三季度还是并报表的，在过渡期

要承担一些压力，原有业务以及承接新业务肯定会受到一些影响，

对三季度利润也有比较大的影响。 



 

Q：国内CDMO业务在打价格战，公司CDMO业务的毛利率受到影响吗？ 

A：国内内卷，国外相对来说好一点。美诺华将近20年的积累，在制

造端有竞争优势，还有接下来的创新技术平台布局，能够实现价格

上的一个对冲。 

公司积极开拓国内外大客户，而不是一味去打价格战，而让质量出

现问题，比如原料药在历史上曾出现的基因毒杂质问题，当时价格

也是很低，不能够保证质量，对于美诺华来讲不太认可，因为价格

而牺牲质量体系。 

公司的战略布局的关键是在这样激烈的竞争当中，怎么能够凸显优

势，跟客户一个长期合作，比如说我们和默沙东在动保领域的合作，

这个赛道不是那么内卷，我们通过合作把我们这一块的能力构建起

来，跟大客户一起绑定，而且是十年的一个维度。 

传统业务打价格战，我们利用CDMO和创新技术领域平台，去突围一

些高毛利高增长的业务，这些是我们四季度和明年的一个增长点，

积极拓展创新技术平台，持续布局，在整个大环境下，定位好自己

的一个位置，布局好未来三到五年的发展战略，保证了一个可持续

发展的经营模式，是公司管理层一直在加大去布局去做的。 

 

Q：年初时候提出制剂和CDMO业务今年翻番增长的目标，现在看起来

制剂业务增速有一些差距，具体是什么原因？ 

A：主要还是疫情，各地区集采进度拖累，同时医院门诊减少，所以

集采的采购量也受到影响。 

 

Q：四季度的趋势如何？ 

A：希望API保持一个稳健增速，CDMO和制剂能实现高速增长，会比

去年四季度好。公司会积极的去推进三大业务板块，以及新增的创

新技术领域平台业务。 

 

Q：第一批合作的九个品种，我们是默沙东体系里的独家供货还是一

供、二供？ 

A：战略合作不是那种采购式的订单合作，按照以往的战略合作伙伴

定位，合作品种的份额应该占高比例，因为默沙东需要对合作伙伴

进行技术研发的投资。 



品种方面，我们也希望在人药方面取得进展。在美国，人药和动保

兽药，都是FDA进行审批，所以这个体系是一样的。我们的商务团队

也在积极和默沙东沟通洽谈，目前两家公司已经建立了一个业务合

作的基础。 

 

Q：第八批集采，我们有没有一些品种可能会被纳入的预期，以及我

们现在就是公司已经获批的品种当中有哪些？ 

A：公司制剂品种布局很多，今年应该规划和申报了10个以上品种，

第八批集采，我们预计可能会有两个大品种，培哚普利吲达安片、

阿托氨氯地平片，都是很大的品种。 

 

Q：CDMO储备合作的项目数量？ 

A：因为无论是这个国内的客户，还是国外的客户，我们通常会就全

年或者半年进行一个拆分，但是单季度的话没有单季度去统计拆分，

我们预计全年基本上应该有200-300多个项目。 

 

Q：制剂今年预计能够申报或者说明年上市的特色品种？ 

A：公司积极推进制剂一体化。截止年底，预计能有多个品种验证了，

速度非常快，已经申报的达到10个左右，2020年末才有2个品种获批。

今年上半年上阿哌沙班、缬沙坦，都是很大的品种。下半年预计阿

立哌唑和格列齐特缓释片会获批也是大品种。 

 

Q：制剂出海的进展？ 

A：公司积极推进中欧双报，欧洲市场和中国两个大的战略市场。今

年来讲，制剂品种出口到欧洲市场达到了8亿片，未来还会继续增加。

制剂国际化出海战略，公司坚定不移的推进。 

日期 2022年11月1日 

 


